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Niederschrift 
über die Sitzung des Bauausschusses der Gemeinde Krummesse 

am 27.11.2014 bei Leonardo (08-1318-12-271114-BAO) 
 
 

Anwesend (stimmberechtigt): Ausschussvorsitzender Schramm 
Ausschussmitglied Fiebelkorn 
Ausschussmitglied Heise 
Gemeindevertreter W.Wrembel, als Vertreter für Herrn 
Riekhof 

Ausschussmitglied Macke 
Ausschussmitglied Kanter 

Entschuldigt: Ausschussmitglied Spitzkat 
Ausschussmitglied Rieckhof 

Außerdem anwesend (nicht stimmberechtigt): Gemeindevertreterin Bade 
Gemeindevertreter Dr. Bauer 
Frau Schmidt, als Protokollführerin 

 
 

Tagesordnung: 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

2. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung 
vom 06.11.2014 

3. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten (TOP) unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit, Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung 
(GO) 

4. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
5. Bericht über die Durchführung der Beschlüsse 
6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
7. Einwohnerfragestunde 
8. B-Plan 12, Informationen 
9. Nahwärme, Informationen 
10. Videoüberwachung in der Sporthalle 
11. Anstehende Aufgaben für 2015 
12. Bauanträge 
13. TOP für die Homepage 
14. Verschiedenes zum Aufgabenbereich 
15. Schließung der Sitzung 
 

  

 
Punkt 1 der Tagesordnung 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 
Herr Schramm eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr. Ausschussmitglied Spitzkat und Rieckhof 
sind entschuldigt. Herr Rieckhof wird durch Gemeindevertreter Herrn Waldemar Wrembel 
vertreten. Herr Schramm stellt die ordnungsgemäß ergangene Einladung, die Anwesenheit 
sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2 der Tagesordnung 
Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 
06.11.2014  
Es werden keine Einwände erhoben. Das Protokoll gilt somit als genehmigt. 
 
Punkt 3 der Tagesordnung 
Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten (TOP) unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit, Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung (GO) 
Der Tagesordnungspunkt TOP 12 Bauanträge muss unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
behandelt werden. Dies wurde einstimmig beschlossen. 
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Punkt 4 der Tagesordnung 
Änderungsanträge zur Tagesordnung 
Es werden keine Änderungen beantragt. 
 
Punkt 5 der Tagesordnung 
Bericht über die Durchführung der Beschlüsse 
Es wurden keine durchzuführenden Beschlüsse gefasst. 
 
Punkt 6 der Tagesordnung 
Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 
Der Ausschussvorsitzende teilt mit, dass 
- hinsichtlich der Gehwegsanierung im Kählstorfer Weg nun auf Grundlage des DSK-

Verfahrens eine Kostenschätzung in Auftrag gegeben wurde. Der Kaltasphalt soll eine 
voraussichtliche Haltbarkeit von sieben bis acht Jahren haben (abhängig von der 
Nutzung). 

- der Abwasserverband die Oberflächenentwässerung im Kählstorfer Weg vorbereitet. 
- die letzte GV eine neue Hauptsatzung verabschiedet hat, die Änderungen in den 

Bereichen Geschäftsordnung, Zuständigkeitsordnung, Ausschreibungs- und 
Vergabeordnung ergeben hat. 

- die Arbeiten an der Brücke Niedernstraße voraussichtlich zum 19.12.2014 fertiggestellt 
sein sollen. 

-  der Beschluss zur Hebeordnung (Gewerbesteuersätze) auf Grund der prozentualen 
Veränderung angepasst werden muss. 

 
Punkt 7 der Tagesordnung 
Einwohnerfragestunde 
Es wird angemerkt, dass die Straßenbeleuchtung in der Langen Reihe sehr dunkel ist. Dies 
hat unter anderem mit vorstehenden Bäumen und Sträuchern zutun. Herr Schramm wird die 
Anwohner sensibilisieren und um Rückschnitt bitten. Die Lampenköpfe werden (wenn ein 
Austausch notwendig ist) durch LED-Leuchtkörper ersetzt. 
 
Punkt 8 der Tagesordnung 
B-Plan 12, Informationen 
Herr Schramm berichtet, dass 
-  19 Hausbauten in Arbeit sind. 
- der VSG die Hausanschlüsse weiter vorbereitet. 
- er eine Anfrage eines Bürgers aus dem Stecknitzweg hinsichtlich der Erweiterung der 

Straßenbeleuchtung erhalten hat. Herr Schramm hat dies überprüft und sieht derzeit 
keinen Handlungsbedarf. 

 
Herr Fiebelkorn berichtet, dass derzeit eine Familie Widerspruch gegen den Baukosten- 
zuschuss (Nahwärmeliefervertrag) eingelegt hat und nun der Rechtsweg eingeleitet wird. 
 
Punkt 9 der Tagesordnung 
Nahwärme, Informationen 
Herr Schramm berichtet, dass der Anschluss im Krummen Ellenbogen vollzogen wird. Die 
Kühlkreisläufe am BHKW wurden angepasst und der neue Gemischkühler ist installiert. 
Herr Kleinschmidt berichtet, dass der Motor des BHKW noch nicht wieder anspringt. Die 
Ursache liegt aller Voraussicht nach darin, dass der Motor kein Gas erhält. Firma BS Plus ist 
beauftragt die Reparaturarbeiten auszuführen, diese werden voraussichtlich am 01.12.14 
tätig.  
Frau Bade teilt mit, dass die Heizung in der Schulmensa nicht funktioniert. Herr Fiebelkorn 
wird sich umgehend darum kümmern. 
Herr Fiebelkorn berichtet, dass  auf Grund der schlechten Haushaltslage im nächsten Jahr 
keine großen Investitionen in Bereich der Nahwärme getätigt werden können. 
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Punkt 10 der Tagesordnung 
Videoüberwachung in der Sporthalle 
Unterlagen sind den Ausschussmitgliedern per E-Mail zugegangen.  
Herr Fiebelkorn berichtet, dass  
-  die zerstörten Glasscheiben der Spendertafeln in der Sporthalle dem Anschein nach nicht 

mutwillig zerstört wurden, sondern dass diese bereits durch einfaches Anlehnen gegen 
das Glas brechen. Die defekten Scheiben wurden nun durch stabile Plexiglasscheiben 
ausgetauscht. 

- ein Treffen mit Vertretern des Amtes Berkenthin und einem Datenschutzbeauftragten in 
Kiel stattgefunden hat und unter anderem folgendes dabei herausgekommen ist: 

  - laufende Videoaufnahmen müssen ständig überwacht werden  
 - die Aufzeichnungen dürfen nur drei Tage aufbewahrt werden und müssen daher 

innerhalb dieser kurzen Zeit kontrolliert werden 
 - es ist sicher zu stellen, dass die Aufnahmen nicht widerrechtlich entwendet und 

im Internet veröffentlich werden 
 - Kameraatrappen sind wie echte Kameras zu behandeln sind (siehe oben) 

Diese Voraussetzungen sind für die Sporthalle Krummesse nicht umsetzbar. 
Durch diese Erkenntnisse empfiehlt der Bauausschuss der GV einstimmig, keine 
Videoüberwachung in der Sporthalle Krummesse einzuführen. 
  
Punkt 11 der Tagesordnung 
Anstehende Aufgaben 2015 
Herr Schramm merkt folgende Aufgaben für 2015 an: 
-  Endausbau B-Plan 12 
- Gehwegsanierung Kählstorfer Weg 
-  Umbau Kreuzungsbereich Lange Reihe/ Schulstraße 
- Flächenerweiterung Tannenweg in Richtung Klempau 
 
Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in dem nicht öffentlichen 
Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse 
 
Punkt 13 der Tagesordnung 
TOP für die Homepage 
Nur das Protokoll wird eingestellt.  
 
Punkt 14 der Tagesordnung 
Verschiedenes zum Aufgabenbereich 
Tannenbaumstellen 28.11.2014 16.00 Uhr 
Nächste SpoKu Sitzung 03.12.2014 
Nächste FuV Sitzung 04.12.2014  19.00 Uhr 
Nächste GV Sitzung 11.12.2014 / DGH 
Weihnachtskino 06.12.2014 
Nächste BA Sitzung 15.01.2015 / DGH 
 
Punkt 15 der Tagesordnung 
Schließung der Sitzung 
Herr Schramm schließt die Sitzung um 21:08 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
____________________     __________________ 
Schramm       Schmidt 
Ausschussvorsitzender     Protokollführerin 


